

Article 21 du Règlement

Ce soir, la magnifique nouvelle Galerie nationale va ouvrir ses portes ici, à Ottawa. C'est l'occasion de réfléchir à tout ce que font nos musées et nos galeries d'art pour nous remonter le moral, éduquer nos jeunes et rendre compte de notre passé et de notre présent dans toute leur diversité. Je porte donc un toast, avec mon verre d'eau, à Ottawa, au Canada, à la nouvelle Galerie nationale et à nous-mêmes, au terme d'une dure semaine!

Des voix: Bravo!

* * *

LA SEMAINE «CANADA EN FORME»

LE PROGRAMME

Mme Monique B. Tardif (secrétaire parlementaire du ministre de la Santé nationale et du Bien-être social): Monsieur le Président, c'est avec grand plaisir que j'attire l'attention de tous les députés sur un événement national annuel très important, soit la semaine «Canada en forme». Cette année, cette semaine débute aujourd'hui avec la Journée de l'espadrille, et se termine le 29 mai.

[Français]

Au cours des 10 prochains jours, monsieur le Président, on s'attend qu'un Canadien sur trois participe à la semaine «Canada en forme», la plus grande célébration de l'activité physique au monde.

Des milliers d'organismes et de bénévoles ont conçu près de 14 000 événements divers, qui seront présentés dans les écoles et collectivités à travers le pays.

[Traduction]

Le programme phénoménal de cette semaine est coordonné par le gouvernement fédéral, et en particulier par Condition physique Canada, de concert avec les douze gouvernements provinciaux et territoriaux et une vingtaine d'organismes nationaux de conditionnement physique et de loisirs.

[Français]

Enfin, sous le thème «Célébrez les bons moments», tout le pays sera en mouvement, du 20 au 29 mai, et je vous invite à vous mettre de la partie.

[Traduction]

Alors, chaussez vos espadrilles!

* * *

L'ENVIRONNEMENT

LES PLUIES ACIDES—LES DÉGÂTS CAUSÉS AUX MAISONS

Mme Thérèse Killens (Saint-Michel—Ahuntsic): Monsieur le Président, saviez-vous que les pluies acides rongeaient nos maisons? En effet, les pluies acides non seulement corrodent nos monuments et détruisent nos lacs et nos forêts, mais elles détruisent aussi progressivement nos habitations.

Au Canada, les dégâts causés par les pluies acides sont les plus lourds en Ontario et au Québec. Martin Weaver, spécialiste de la conservation à Ottawa, a déclaré dernièrement que la maçonnerie à Montréal s'effrite, que la ferronnerie se corrode, et que la peinture se décolore et s'écaille deux fois plus vite que prévu. Il a ajouté que les matériaux de construction que l'on croyait durer presque indéfiniment, comme le granit, le béton et le marbre, sont réduits à des masses spongieuses que l'on peut couper comme du fromage avec un couteau émoussé. Ce sont là de fort mauvaises nouvelles. La situation est déjà inquiétante et elle empire de jour en jour.

Certaines questions s'imposent. Que peut-on faire pour freiner les effets des pluies acides sur les maisons? Que fait le gouvernement à ce sujet? Pourquoi se montre-t-il si faible devant nos voisins du Sud? Nos personnes âgées dont le nombre se multiplie ont des ressources limitées pour assurer l'entretien de leur maison. Le problème est urgent et il ne disparaîtra pas du jour au lendemain. Il appartient au premier ministre (M. Mulroney) d'y trouver une solution.

* * *

LE MEETING D'AVIATION D'ABBOTSFORD

LE PROJET D'INCLURE UN SALON DE L'AÉRONAUTIQUE

M. Ross Belsher (Fraser Valley-Est): Monsieur le Président, ma circonscription de Fraser Valley-Est, dans la belle province de la Colombie-Britannique, est fière d'accueillir pour la 27^e année consécutive le Salon de l'aéronautique d'Abbotsford. Le salon prendra de l'expansion en 1989 et inclura un salon professionnel de l'aérospatiale, grâce à une subvention de 3,4 millions de dollars provenant à parts égales du gouvernement fédéral et du gouvernement de la Colombie-Britannique, qui fera du salon de l'aéronautique d'Abbotsford et du nouveau salon professionnel des événements du même calibre que les célèbres salons de l'aéronautique de Paris et de Farnborough en Europe.

Ces crédits, dont tous les intéressés se réjouissent, proviennent du Fonds de développement de l'Ouest et du ministère du Développement économique de la Colombie-Britannique.

Le Salon de l'aéronautique du Canada, comme on compte l'appeler, sera consacré aux avions, aux engins spatiaux, et à la dernière technologie de l'aviation. Il servira également de tribune aux décideurs internationaux et aux capitaines de l'industrie de l'aviation, ce qui n'enlèvera strictement rien aux plaisirs et aux sensations fortes que procure le salon de l'aéronautique.

Toutes nos félicitations au Salon international de l'aéronautique d'Abbotsford pour l'excellent travail accompli! Fraser Valley-Est et le Canada tout entier attendent impatiemment d'organiser à l'avenir d'autres salons de l'aéronautique et salons professionnels qui seront encore plus réussis et plus intéressants. Venez nous voir la deuxième semaine d'août; le déplacement en vaut vraiment le coup.